DIRECTOR Lie Manuel Coto F. Bubdirector Joaquín Vargas Coto

Número suelto @ 0-10

.....................

ANDTEAREPUBLICANA

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO RELUBLICANO

MAN DIRECCION

362 MOMINISTRACION: Apartado No. 783

a la fuerza

Nos avisan de San Juan de

Calle Real no se da empleo a

los peones que no sean echan-

distas, y que el que tiene otro

Se nos avisa que igual cosa

ha hecho don Rafael Vargas

Quirós con los peones de sus fin

Son los últimos cartuchos dei

clean la fuerza para conquistar-

El 4 de diciembre, ¿no se irá

¿Que muy pocos de ellos lo si-

le vojos a don Alberto.

lo fueron obligados?

podría ser su gobernante?

causa

piden.

Lujosa reunión en Río Seco

VEINTISIETE DE ABRIL, te aplaudidos.

ros don Jesús Gutiérrez, don portándoles un pito a los que -Francisco Guadamúz, don Pe- los trajeron para esa reunión la Gutiérrez, don Jesús Alvarez y para que el pueblo vaya cono-

Dado el entusiasmo que allí tos del partido echandistal. reinó, aquella manifestación de cultura constituvó verdadero triunfo para nuestra causa, y nuestro ilustre candidato fué aclamado por aquel grupo de hon rados trabajadores con el más patriótico entusiasmo.

Río Seco, como el resto del cantón de Santa Cruz, es republicano.

Corresponsal

DUELO EN

-::0::==

En las primeras horas del viernes siete del corriente, rindió su tributo a la madre tierra, nuestro amigo y valiente re publicano don José María Chin chilla López.

El acompañamiento que lo lle vó a su última morada fué la demostración de simpatía de todos los elementos sociales y políticos de esta localidad.

Al consignar estas líneas tlenas de luto por el amigo en e terna ausencia, las hacemos extensivas a todos sus deudos a quienes acompañamos en su lo-

Carrillo permanece firme al pabellon

BELEN, Guanacaste, 10. -Manifestación cantonal aver éxi to completo, como jamás regis tróse ovación semejante.

Doscientos ochenta v seis mon dados y gente de a pié.

Cartilo permanece firme al pabellón azul. Adversarios políticos convencidos de sa dehilidad no presentan oposición.

Orador Molina con su verba atravente, arrancaba nutridos a

Encabezaban esta ovación don Elias Baldioceda y don Francisco Cubillo, acaudalados hacendados que trabajan con ver dadero empeño y desinterés por el triunfo de nuestros grandes v nobles ideales.

Corresponsal

Que vea el país como trata la argolla al pueblo

El sábado, después de la ren-10. - Anoche celebramos es nión echandista, a muchos de pléndida reunión republicana en los campesinos que vinieron en Río Seco, en donde ante nune- camión de Aserrí, Desampararoso público alzaron tribuna dos y otros lugares cercanos, de nuestros correligionarios den donde trajeron gente, al ir como Zonio Zúñiga, don Gustavo Pér a las once de la noche a buscar rez y don Carlos Alberto Cas- los camiones que los debían con tro, quienes fueron calurosamen ducir de nuevo a sus casas, les contestaron que si querían ir en Honraron con su esfuerzo y cernión que lo pagaran, y si no su presencia en aquella hermo que volvieran a pié o que pasasa fiesta los estimables caballe- ran la noche en San José, no im dro Ruiz, don Buenaventura suerte de esa pobre gente. Es ciendo a tiempo los procedimien

El de los cinco mil caballos de fuerza.

Ridícula reunión verde en Nicoya

NICOYA, 9.- Anoche tuvo ridicula reunión el Echandismo. Apenas unos 25 individuos. Alberto Flores il sultó nicoyanos jimenistas diciendo les entre otras cosas frases hirientes: "desgraciados, muertos de hambre" enc. La incemperancia del orador provocă protesta general aun de los propios echandistas. Hoy policia les Deigado y Martinez ebrios viva ron a Echandi y por último no en contrando jimenistas que cinchonea se agredieron reciprocamente salien do policial Martinez ligeramente le sionade. Jefe Político mira apacibl mente estas cosas que Pueden trae serias consecuencias pues aun cuan do las autoridades políticas alardeen. del corriente, lejos de entusiasde Echandismo y el Sr. Srio. ande marme me desanimó al oír la ohaciendo ospensible y pública propa ratoria vil de los echandistas. ganda idem el Pueblo no está dis Duesto seguir tolerando tales abusos de, pero respetuosa, me hace se-

CORRESPONSAL

El resultado de los Censos y las falsedades del enemigo

La venta de tiquetes para los trenes que correrán el

próximo domingo 16 a la ciudad de Alajuela, con motivo de

la manifestación republicana de ese día, están a la venta

En LA MONEDA, establecimiento de don Enrique Saborio.

En LA NAVARRA, fábrica de frescos de Napoleón Soto.

En la Botica LA VIOLETA, de don Carlos M. Salazar, y

PROTESTA

La reunión del domingo 26 | tido republicano, que lleva al

frente la figura del estadista Ri

Rogado de Venancio Quesada

Dolores Elizondo A.

carido Jiménez C.

Testigo, Próspero Mena.

Naranjo,

En la sombrereria de don Tomás Valverde

El resultado que hasta el moreles que se están levantando en las diferentes poblaciones del país, ha exasperado al enemigo: convencido el echandismo de que en realidad no goza del favor popular, y de que sus esperanzas se frustran de manera alar mante, ha recurrido a toda clase de habilidades para ocultar al país su derrota y negar la verdad de que el triunfo del Partido Republicano, "por mayoría absoluta de sufragios" es un hecho consumado e innegable.

Saben de sobra los verdes que la ley no faculta al señor Presidente de la República para averiguar la filiación política de los ciudadanos: sin embargo, se han dirigido a él para ver si podían apoyarse en su respuesta y desmentir los datos oficiales que tiene el Partido Republicano acerca de sus censos.

en los siguientes lugares:

Mi condición sencilla y humil

pararme de las filas del echan-

dismo, en cuya directiva figuré,

en el CLUB REPUBLICANO

Al contestar el Presidente Amento arrojan los censos electo- costa que no tiene ningún dato oficial respecto a la filiacion de los ciudadanos, ha demostrade una vez más que está a la altura de los deberes cívicos que incumben al primer mandatario, y su respuesta no se ha prestado para favorecer la maquinación ae los verdes.

San José, Costa Rica Martes 11 de Setiembre, 1923 Suscrición mensual @ 2.00 Nº 306

Con gusto confirmamos a maes tros copartidarios, siguiendo 10s verídicos informes oficiales de! Partido Republicano que obran en nuestro poder, que el Lic. don Ricardo Jiménez obtendrá en los comicios del dos de diciembre la mayoría absoluta y legal de sufragios requerida para la elección de Presidente de la República. Los demás partidos tienen también este informe en su poder y están convencidos de esta ver dad absoluta. Se comprende fácilmente el interés que tienen por disfrazar la realidad que los a-

GRECIA, 10. - Sábado celeoró reunión el Partido Republi Tibás, que en los trabajos de la cano en su dlub, e hicieron aso de la palabra José Ramón Mesén y Ramón Céspedes.

Por súplica del señor Cura color que no sea el verde, lo des ningún partido hizo reunión hoy domingo, para no entorpecer el éxito de un turno.

Corresponsal Politico

Gran manifestación Republicana en

mo completamente aplastado. Ayer hizose engrada triunfal guieron porque creveran que él

El pueblo recibiónos con vitores y hurras vibrantes.

Yo, Mario Cabezas Alvarado, protesto de la firma que en mala hora di protestando del Partido Republicano. Soy republicano convencido y lo seguiré siendo porque tengo fé en el triunfo, y con él en la prosperidad de Costa Rica. place made years

Testigo, Víctor Julio Arias. Testigo, Solón Alvarado R.

Grecia, 3 de Set. de 1923.

echandismo desesperado: ema llenar de tristeza el Lic. Echandi cuando vea lo reducido Sardinal que es el número de sus suiragantes, y piense que casi todos

SRDINAL, 11. - Echandis-

con trescientos jinetes.

Los verdes llegaron en ovación hace veintidos días con se tentiocho jinetes.

Nuestra aplanadora los ha de tory se adhiere a la jado estuperfactos.

Corresponsal

Soy Republicano Will - 10:1-

Mario Cabezas

Testigo, Valentín Ballestero.

Don Guillermo Vic-

MONTE REDONDO, 10. -Como buen costarricense meadhiero a las filas del Partido Republicano.

Guillermo Victory

echandismo y el Guanacaste

FILADELFIA, 9. - Echandismo en Guanacaste reducido a lo que abarca un grito de Chico Faerron dado de su casa. Manifestación jimenista hoy imponente.

Corresponsal

Manifestación a Alajuela

y me adhiero al muy nobles par l Santa María, agosto 31 de 1923.

Correspondiendo a los deseos de nuestros copartidario de Alajuela, se invita a todos los republicanos para que concurran a la hermosa manifestación que tendrá lugar en aquella ciudad el

En honor de nuestro candidato

Licdo. don Ricardo Jiménez Oreamuno

Con ese motivo saldrá de esta ciudad a las 8 de la mañana de ese día una "Cabalgata" que acompañará al candidato del Partido Republicano hasta Alajuela. El punto de reunión setá la Plaza Víquez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Además, correran trenes cuya hora se anunciará oportunamente.

San José, 12 de Set. de 1923.

Reunión en Naranjo

NARANJO, 9. - Clebramos hermosa reunión como una demostración del jimenismo en és

Hablaron oradores José Chavarria y Víctor Julio Arias, quienes combatieron a los enemigos con palabra galana y cul

Carlos Montero S.

De La Gaceta de hoy

Se imparte aprobación al contrato para provisión de luz en la Villa de las Juntas, del cartón de Abangores, celebrado entre el ex-2 po parttico don Domingo Lizano Potaisse y don Hall Mekbe!

-Prorrogase por el respo del presente curso lectivo la licencia concedida al doctor don José Corvetti, neulista de la Escuela Normal de Costa Rica y se nombra para que lo sustituya al doctor C. Herdocla.

Ecos de la manifestacion del domingo

Discurso pronunciado por el Licenciado Jiménez en Turrialba

Señores:

Sobre todo para los que tenemos la satisfacción de ocupar esta tribuna, el de hoy es un día de fiesta inolvidable, porque es una verdadera dicha el poder dirigir la palabra al pueblo de Turrialba. También para vosotros ha sido dicha escuchar a los oradores que me han precedido, pues cada una de las brillantes frases que ellos han dicho son como una bandada de águilas que de aquí salen volando hacia los cielos. Pero si ellos arrebataron vuestro espíritu con la belleza de sus alocuciones, yo os quiero traer de nuevo a la tierra. ¿ Qué se ha de hacer? Una de cal y otra de arena.

Quiero en primer término contestar los cargos que con apariencia de gravedad me fueron dirigidos hace ocho días, desde la tribuna reformista, en la ciudad de Cartago. Se me dijo, entre otras cosas, acaparador de tierras y estrujador de los pobres. Vamos a decir la verdad acerca de los hechos que dieron pie para que se me tildara de este modo. Hoy en día existe un continuo proceso de zarandeo para las directivas que cada agrupación política publica de los diferentes pueblos; pero hay otro zarandeo de mayor importancià: el de las ideas y el de las personas que se presentan ante el pueblo como aspirantes a la suprema dirección de los negocios públicos. Esta es una de las fundamentales prácticas de la democracia y el mejor medio de aquilatar los valores positivos. Pero este zarandeo debe ser honrado y justo. Por eso se impone que las alabanzas y los cargos sean todos verdaderos y honrados.

El caso de las tierras de El Pejivalle es el siguiente: un vecino de Turrialba, a quien no tengo el honor de conocer, don Lucas Solano, me dirigió hace algún tiempo la carta siguiente:

Sábado 14 de julio de 1923. Señor Lic. don Ricardo Jiménez.

Muy señor mio:

Me dirijo a usted con el fin de saludarlo cariñosamente y al mismo tiempo le suplico me diga si usted toma los terrenes de Tuis, y si no para yoy entrar a trabajar, según usted me mande a decir, porque yo estoy pagando cinco colones de detalles cada año a Tucurrique, y me urge mucho saber para voltear montaña para vacer milpa. Le suplico me conteste a Turrialba. — S. S., S., (f) Lucas Solano.

Me preguntaba si yo tomaría por mi cuenta esos terrenos. Pero es el caso de que, con mi amigo don Carlos Brenes, yo los tenía pagados y titulados desde 1896. Yo le contesté esto.

No sé si el señor Solano trabajara o no esos terrenos. Lo cierto es que cuando los fuí a visitar, para ver qué era lo que se había salvado del desastre de mi patrimonio, me encontré varias personas metidas dentro de dichos terrenos, pero no al señor Solano. Este señor bacía dos años que no llegaba por alli. Lejos de demandar a los alli establecidos, ya que para ello tenía suficiente títulos, los dejé que siguieran libremente cultivando la tierra. Y a uno de ellos, a la señora doña Petronila Zúñiga, que con su propio esfuerzo había desmontado y cultivado con provecho veinticinco manzanas de tierra, le dije:-Se ñora, si es usted mujer por su sexo, por su esfuerzo y su iniciativa es todo un hombre. Le regalo las veinticinco manzanas que usted ha trabajado con tanta laboriosidad. ¡Ese es el especulador, el acaparador de tierras que dicen desde la tribuna malintencionados enemigos!

Mi primera aventura de trabajo no fue en la ciudad construyendo casas para alquilar: nó, fué en el campo, lejos de aquí, en los confines de Moravia, donde comprré unos terrenos esperando que por allí pasase un día el ferrocarril que jamás fue hecho. A la vuelta de muchos años, aquellos terrenos que habiendo sido comprados en tres mil colones valdrían de acuerdo con las circunstancias y con el precio de la tierra en los alrededores, unos 24 mil, los vendí a un reformista, al señor Pérez, que es buen testigo, en diez mil colones dejando por ello de ganarme catorce mil. Yo creo que así no es posible ser especulador de tierras.

El Lic. Volio decía anteriormente que por donde he pasado he dejado huellas: creo que sí, sobrer todo tratándose de cosas de agricultura. A mis peones y a mis colonos ayudé en cuanto pude y todos ellos vivieron de mi hacienda con gran placer mío: yo en cambio jamás saqué de mis tierras ni el precio de una corbata. Cuando se me han pedido terrenos con gusto los he dado en mis fincas Recuerdo que una vez en Tucurrique dí a una persona diez manzanas para que las cultivase: el otro, al recibirlas, me dijo: Está bien, pero ahora déme la plata para cultivar esas diez manzanas. Esto demuestra que antes que de especulador a mí se me encontraba la cara de "suave" como decis vosotros. Pero que no se me pida que la "suavidad" sea extrema, como sucedía con San Martín a quien si le pedian la mitad de la capa la daba toda entera.

¿Se me dice que nunca he compartido las necesidades de los pobres? Con decir que antes que otra cosa he sido agricultor está dicho que sí: yo sé de las angustias del finquero cuando llega el sábado y los peones esperan que se les cubrarn sus sueldos; yo sé de los tormentos que da una cosecha perdida, o la inclemencia del mal tiempo, o el largo verano que seca las plantas; sé del dolor que da la pérdida de una buena vaca, buen ejemplar de ganado. Yo he sufrido todas esas penalidades del enamorado del trabajo de la tierra.

Hay des clases de agricultores, decía Mr. Bryan, candidato del Partido Demócrata de los Estados Unidos: el que todo lo saca del campo para gastarlo en la ciudad, y el que todo lo saca de la ciudad para gastarlo en el campo. Mr Bryan y yo somos de estos últimos. Mis empleados, mientras me sirvieron, vivieron de mis fincas: vo no saqué nada de mis fincas para acrecentar mi fortuna personal o alhajar mi casa o mi persona. Yo prefería componer los campos de labranza o los potreros, cuidándolos como a una novia. La chifladura de toda mi vida han sido las buenas vacas, las mejores razas de ganado. En importar buenos ejemplares se me ha ido el tiempo y el dinero. Algo he hecho por mejorar las razas vacunas del país. Cunado yo veo una cava buena y alguien me dice: "es originaria de su finca de San Juan" me siento más halagado que cuando me feliciitan por el discurso que pronuncié en la Camara o el artículo que publiqué en el periódico.

Porque creo que en la agricultura está el bienestar y la fortuna del pueblo, es que siempre he pensado que la tierra debe conservarse para el costarricense. Ni siendo Presidente,ni en otra ocasión, he firmado o apoyado contratos para enajenación de tierra cultivable del pais: por el contrario, siempre quise que el baldio se repartiera entre costarricenses y de Presidente distribuí cerea de 40 mil hetáreas para diferentes pueblos. Recuerdo por el momento que en Caño Negro, Zacatal y Espavel, en lotes de 20 hectáreas cada uno, distribuí seis mil. Para la Colonia El Salvador, en lotes de 24 hectáreas, fueron destinadas 20.000 En Toro Amarillo, lotes de 20 hectáreas 2.000. Para Colonia Carmona se destinaron 2.000. En Nicova otras 2.000 y para Tilarán 7.000. Vuelvo a repetir que mi gobierno a muchos colonos ayudó hasta la primera cosecha. Y que esos terrenos fueron para pobres, muchos de los cuales han comido y siguen comiendo de ellos. Por otra parte mi gobierno sancionó y apoyo con entusiasmo la llamada "ley de cabezas de familia" y recuerdo que cuando se trató de destinar a otros fines tierras de esas situadas por Cabeza de Vaca y que se habían repartido en denuncios de 50 hectáreas, en compañía de don Santos León, luché por impedirlo. Creo que esto sí es dar muestras de confraternidad con el pueblo.

¿ Qué más se hizo en mi gobierno por las clases trabajadoras? Facilitarles el dinero. ¿ De qué sirve a un pueblo efectivamente sólo la tierra si no tiene medios para cultivarla? Yo me dije: para un solo agricultor es difícil encontrar dinero; pero si todos se unen y todos garantizan la deuda de cada uno, el dinero será más fácil que les llegue. Y allí tuvieron origen las Cajas Eurales que tanto provecho han dado y para euya inciación dió mi gobierno \$\mathcal{Q}\$25.000. Creo que el mejor medio de que Costa Rica perdure es el de afianzar a su pueblo sólidamente en la tierra: pueblo que se arraiga en su suelo es pueblo que él crece y se desarrolla como un fuerte encino que sólo muere cuando lo tumba la cólera sobrehumana. Lo mejor que puede hacer cualquier gobierno es ayu-

dar la agricultura. Yo me envanezco de haberlo hecho, y eso, es mejor programa que el que se confecciione con lindas frases o el que se proclame en las bellas palabras de un discurso lírico

Si fundé cajas rurales, pensando facilitar dinero a los trabajadores y pensando siempre en que la
responsabilidad de todos haría mucho, sucediendo en
esto lo del cable del cual cada uno de sus filamentos es débil, pero que retorcidos son de gran consistencia, me dije: de nada sirve la milpa frondosa y
la perspectiva de una buena cosecha si el camino es
intransitable y no hay por donde sacar el producto
a los mercados. La ganancia del agricultor se iría
entonces en el costo del acarreo. Y mi gobierno se dió
a la tarea de hacer caminos por todas partes.

Y aún había algo más: si el campesino que cultivaba esa milpa y pasaba por esos caminos no se cultivaba a sí mismo y no buscaba el camino de luz que aparta al hombre del nivel de la yunta, nada bueno se había conseguido. Por eso fué que se fundaron escuelas y se ayudó a la instrucción pública de manera decidida durante mi administración. Es necesario que no haya costarricense que no sepa leer una carta, escribirla y sacar sus cuentas.

Otro enemigo, tan malo como la ignorancia y tan peligroso com oel enemigo verde, preocupó al gobier, no: la anquilostomiasis. Yo empecé a combatirla por todos lados y luego continuó el esfuerzo emprendido el benefactor. Rockefeller, a quien tanto debemos los costarricenses. Esas enfermedades se originan sobre todo por la falta de buenas aguas y por ello mi gobierno hizo cañerías numerosas en diferentes pueblos de las siete provincias del país.

Yo veo en Turrialba una maravilla del esfuerzo nacional: erece, no con la lentitud de las viejas poblaciones del país, sino con la celeridad de las ciudades norteamericanas. Y si ya tiene buenas aguas de cañería el problema ahora es sacarlas: necesitan una red de cloacas estas calles y para ello debe ayudar el gobierno así como ha ayudado a otras ciudades. El mal de la malaria, todavía subsistente, concluirá del todo.

Lo que he enumerado indica que si convivi con el pueblo y que si fué éste mi preocupación principal. Y todo el adelante material que se procuró no hizo ven tajas a la satisfacción de otra clase de aspiraciones populares: las buenas autoridades fueron uno de mis especiales cuidados, tratando de matar el conocido tipo de jefe político y agente de policía cacique. Se prefirió entonces al hombre progresista y justo al matón de pueblo.

Pero sobre todo, de lo hecho lo que más me satisface es que no hubo en Costa Rica una familia que llevara luto por una orden salida de la Casa Presidencial de mi gobierno. Yo no sé de una sola mujer que esperara en las puertas de las cárceles la hora de entregar el almuerzo o la mudada de ropa a ningún hombr reducido a prisión por cuestiones políticas en la epoca en que hice de Presidente de la República. Yo no ví a esposas, a hijos, o a deudos de nadie llegar a mi casa para pedirme con lágrimas en los ojos la libertad de ningún preso político.

Las relaciones exteriores fuerón conducidas con prudencia y sin menoscabo para la honra nacional. Nunca me hubiera consolado si durante mi gobierno hubieran quedado blanqueando en lejanos campos de batalla los huesos de los soldados costarricenses.

No presento un programa bellamente escrito: pero nadie borrará la historia de los hechos cumplidos durante me vida. A ellos me atengo.

Ahora os digo: a vosotros os toca elegir. Yo no he pedido este puesto; pero como dijo el señor Volio; si no busco honores, tampoco le hurto el cuerpo a los deberes. Si me elegís en los comicios de diciembre, ostaré muy agradecido; si nó, también os lo agradeceré de todo corazón.

Creo que no hay puesto que confiera el pueblo que no sea honroso: por eso me designó para una Municipalidad y fui contento; también lo fui al Congreso a donde me llevó el voto público: si se quiere de cualquier parte se sirva a la nación. Aunque soy viejo, tengo en mi alma entusiasmos de joven y cada, vez que la Patria pasa la lista y llama a sus ciudadanos, cuando dice Ricardo Jiménez, yo contestó jubiloso: ¡presente!

San Rafael de Heredia es y será siempre Republicano

CENTRO, SAN JOSECITO Y SANTIAGO

Presidentes Honorarios

Patrocinio Hernández Barque José Miranda Marín

Clementino Campos Calixto Acuña Felipe Ruiz Pedro Ramírez V. Camilo Valerio Joaquín Hernández B. Jenaro Vargas Camacho Isidro Marin Rafael Salas M. Pedro Segura Alberto Sánchez C. José Estanislao Hernández Santiago Hernández Gregorio Chaves Joaquín Brenes Tranquilino Chaves A. Pastor Arce Vicente Arce Gregorio Hernández Melchor Sánchez H. Rafael Ramírez Marin Rafael Arce Saenz

Presidentes Efectivos

José Manuel Hernández David Ramírez Teófilo Varela Rubén Hernández V. Benjamín Hernández V. Agustín Acuña Rafael Ceferino Ruiz S. Mantin Sánchez B.

Vicepresidentes

Manuel Barquero Gabriel Hernández Gabriel Sánchez R. Apolonio Sánchez Rafael Ruiz H. Gonzalo Bianchini R. Gregorio Sánchez C. Rafael Valerio S. Ricardo Valerio Acuña Adolfo Valerio Acuña

Secretarios

Rubén Camacho Marco Tulio Campos Gonzalo Bonilla Belfort Chaves

Tesorero

Jeaquín Hernández Oviedo

Jefes de Propaganda

Rafael Barquero S. Gonzalo Barquero S.

Vocales

Juan Sánchez E. Gabriel Hernández R. Manuel Ruiz ú. ap. Ab lardo Ruiz Lobo Manuel Chaves H. Jesús Chaves H. Juan Agapito Arroyo Isaac Acuña Manuel Hernández ú. ap. Jacinto Garita Antonio Varela a. ap. Juan Sánchez R. Juan Ma. Hernández R. Jősé Vicente Bonilla Emanuel Ramírez Esquivo Claudio Hernández David Alvarez Villalobos Rafael Teófilo Camacho

Manuel Sánchez R. Juan Salas Cristóbal Varela ú. ap. Alfredo Barquero Campos Jeaquin Miranda M. Eugenio Villegas Eligio Esquivel Rubén Chaverri David Barquero S. Rosa Barquero S. Juan Campos B. Otón Miranda B. Luis Arce S. Juan Chaves B. Leonardo Sánchez M... José Ruiz H. Moisés Hernández C. Francisco Varela ú. ap. Manuel Sánchez V. Jeaquín Arrovo C. Inan Luis Hernández M Jenaro Bogantes Rafael Campos V. Pedro Herrera S. Florindo Ramírez Juan Zamora Rafael Sánchez R. Antonio Casyarria L. Justo Chavarría L. Justo Chavarria B. Joaquín Benavides Félix Sánchez ú. ap. Rafael Heraclio Sánchez Trinidad Calderón Manuel Sándhez Chavarri Ramiro Sánchez Sánchez Rafael Zamora Rafael Miranda C. Ramón Barrientos José Contreras Isidro Oviedo Bonelio Camacho Manuel Hernández H. Manuel Lobo V. Anselmo Villegas Sosa Zenón Arce Mejfa Rasa Ovindo Ch. Rafael Chavarría Valerio Jenaro Rojas C. Isidro Chaves Leiton Trinidad Valerio 9. Teodorico Campos M. L opoldo Valerio Pascual Arce Ramón Acuña C.

Sérvulo Brenes B.

Adriano Brenes B.

Ramón Ramírez V.

Directiva Provisional del Cantón

Eloy Durán S. Cristóbal Villalobos Joaquín Miranda S. Felipe Espinosa Francisco Carvajal Leonidas Carvajal Constantino Villegas Sosa Rubén Matamoros V. Gabriel Miranda E. Rosa Villegas Oscar Miranda V.

victor Ramirez José Sánchez E. Marcos Miranda Miguel Venegas Samuel Campos A. Estanislao Venegas José Ma. Hernández S... José Zárate Zárate Rubén Miranda Sánchez Trinidad Ramírez ú ap... Próspero Hernández Oh.

Zarandeo de la directiva echandista del Cantón de San Rafael

Los del partido verde, no Salomón Hernández contentos con engañar al jefe d' Gilberto Ramirez los Agricolas, con ovaciones de Rafael Ruiz u. an. doscientos, y que hacen aparecer como de mil, publicaron una Desconocidos directiva con ciento cincuenta nombres, entre los que figuran Filadelfo Sánchez Bonilla los siguientes nombres de jime David Villalobos Sánchez nistas, menores y de otros lu- José Contreras Bolaños gares, y muertos o desconoci-, l'edro Badilla L.

Son jimenistas

Jenaro Chavarria Dolores Paniagua Teótimo Panlagua Ch. Filadelfo Panlagua Ch. Daniel Paniagua Ch. Felipe Espinosa Jesús Valerio Chaves Gregorio Badilla Esteban Hernández Juan Zacarias Sánchez Eloy Durán

Son menores'

Victor Sanchez E. Francisco Jara José Manuel Sánchez R. Jesús Campos Chavarría Jaime Vargas Rafael Arroyo M. Mariano Paniagua

No viven en San Rafael Melchor Espinosa Tenorio Jacinto Camacho Cordero Juan Cordoba Sta 19 2 Isaías Acuña V. Florencio Espinosa R. Victor Matamoros Pedro Román Rómulo Camacho Anibal Camacho Fabio Camacho Moisés Vega Graciliano Hernández

Son unhabiles

José Sánchez Chavarría, y no es echandista David Villalobos Sánchez

Son neutrales

Jesús Valerio Chaves Manuel Valerio Hernández

José Acuña Camacho Gumersindo Segura Juan Sánchez Campos Rafael Leitón ú. ap. Rafael Hernández H. Albino Hernández Abel Hernández Chavarría Aníbal Sánchez Camacho Rodolfo Chaves V. Rogelio Chaves V. Ismael Miranda Camacho Jacinto Camacho Anibal Chaves Ramirez Manuel Heleodoro Chavarría Maximino Chaves ú. ap. Vicente Campos Solis Adolfo Chavarria Lobo Jesús Sánchez Chavarria Jarinto San Lez Chavarria

DISTRITO DE CONCEPCION SAN RAFAEL

Presidentes Honorarios

José Sáenz Arce Silviano Sánchez Ramírez Florentino Sánchez Barquero Tomás Vargas S. Andrés Esquivel Barquero Teódulo Chaves Leitón Rosa Rodríguez Hernández Pedro Miranda Rafael Acuña Rafael Chaves Barquero José Ma. Chacón Moreira Narciso Campos Calixto Villegas Rafael Segura

Presidentes Efectivos

Avelino Camacho Hernánde: Andrés Esquivel Chaves José Espinosa Nicanor Valerio Juan Pilar Esquivel Barqu ro Juan Barrantes

Vicepresidentes

Víctor Chaves Proilán Espinosa Serafin Espinosa Tobias Barrantes Luis Varela Macedonio Marin Rafael Segura Rodolfo Hernández Miranda Tesorero Jacinto Villegas Miranda

Secretarios

Andrés Arguedas Ismael Vargas Sánchez

Propagandistas. Próspero Esquivel Eduarte Clodomiro Hernández Sáenz Ruperto Hernández Madriga! Saturnino Marin

Vocales

Rosario Sánchez Moreira Rafael Vargas S. Rafael Vargas Varela José Vargas Hernández Gonzalo Vargas Hernández Florentino Vargas Sánchez Teodorico Vargas Sánchez Bernardo Vargas Sánchez Antonio Vargas Rodríguez Ernesto Chaves Chacón Juan Chaves Chacón Miguel Chaves Leiton Rosa Chaves Rubí Eloy Espinosa Rubén Rodríguez Chacór Estanislao Venegas José Valerio José Miranda Rafael Sáenz Campos Alejandro Ramírez Rafael Ramirez Juan Acuña Porfirio Acuña Juan Bta. Villalobos Juan Raf. Chaves Chaves José Ma. Chaves Alberto Chaves Julio Chaves Ramón Esquivel Barquero Rosa Villegas Miranda José María Vega Sánche Albino Solis Camacho Juan Ramírez B. Samuel Chacon Chaves Julio Chacon Chaves Heliodoro Villalobos José Villalobos Jesús Ramírez Rafael Hernández Madrigal Filadelfo Hernández Madrigal Domingo González Romualdo Segura

DISTRITO DE LOS ANJE-LES DE SAN RAFAEL

Presidentes Honorarios

Miguel Sánchez Acosta Juan Ma. Sánchez ú. ap. Juan E. Sánchez G. Espíritu Santo Sánchez H. Rafael Segura Dolores Paniagua M. Roque Ramirez Santana Vargas M. Manuel Sánchez Alvarado

Presidentes Efectivos

Clodomiro Chavarría S. Salvador Chaves R. Ricardo Miranda R.

Vicepresidentes

Daniel Vargas M. Ramon Lobo Alberto Vargas Camacho

Jefe de Propaganda

Teódulo Ramírez Ch.

Pasa a la 4a. pás.

PARTIDO REPUBLICANO

Gran manifestación jimenista del Cantón Central de Alajuela Que se efectuará, conforma al programa publicado aparte, en la mañana del domingo 16 de Setiembre en curso, presidida por nuestro ilustre Candidato

Para la organización del desfiie en Alajuela se ha dispuesto:

La Estación Vieja será el puntó de reunión de los manifestantes de a pia. La caballería partirá de Río Segundo, viniendo a reunirse con la manifestación general a esta ciudad.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Alajuela, 11 de Setiembre de 1923

La Directiva de Alajuela.

Directiva provisional del Cantón de San Rafael de Heredia

Viene de la 3a. pag_

S cretarios

E uardo Vargas

T sorero

Maurilio Ramírez Ch.

P osecretari-

Deniel Paniagua Murillo Je Filemón Lobo

V ml

Come Chavarría S. Juan Ma. Chavarría S. Si to Sánchez L.

Jun R. Sánchez V.
Jun Z. Sánchez
Muro Villalobos Ch.
ardo Lobo S.
uul Sánchez R.

Pro ro Sánchez S. T. nidad Chaves R.
L. 3 Chavarría A.
Ar adeo Ramírez Ch.

Fr ncisco Arroyo ú. ap...

Il nuel Arroyo Vega
Federico Oviedo A...

Colo Arroyo Ch.

delfo Paniagua Ch.

imo Paniagua Ch.

doro Sánchez G. ael Sánchez H. Vargas E. Juan G. Sánchez Ch.
Silverio Sánchez Campos
Luis Sánchez C.
Miguel Sánchez C.
Jesús Sánchez Lobo
Demotrio Vargas E.
Porfirio Arroyo Ch.
Rafael León Esquivel Esquivel
vel
Francisco Matamoros H.

José Ma. Villegas S. Rosa Chavarria A. Heliodoro Vargas M. Miguel Arroyo C. Rafael Esquivel S. Jesús Villegas S. Daniel Arce A. Manuel I. Lobo S. Nicolás Vargas S. Juan Vargas E. Cupertino Esquivel Jenaro Arroyo Ch. Miguel Vargas V. Juan R. Sánchez Lobo Jenaro Badilla Juan Miranda M. Juan Sánchez ú. ap Pánfilo Vargas A. Bernardo Vargas A. Cidoneo Chaves V. Abel Chaves Ch. Alfredo Hernández Abel Chavarría A. Ponciano Brenes Juan Chavarría A. Juan B. Arroyo M. Samuel Arroyo C. Alberto Sánchez S. Gerardo Chaves Arroyo

Rubén Arroyo Miranda

NAFTA - PETRO OL

Notable en el tratamiento de las enfermadades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás

de venta en las principales farmacias

GRAN HOTEL CONTINENTAL

Este acreditado hotel ha quedado instalado en su nuevo propo local. — Dormitorios amplios y ventilados. —

Exquisito menú. — Confort moderno. 50 VARAS AL NORTE DE LA IMPRENTA AJ.SINA

"La Josefita" y "La Favorita"

as dos mejores HARINAS que hay actualmente en plaza Depósito en la Panadería "LA JOSEFITA", iento cincuenta varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

754

llame Ud. a este número y le contestarán de

LA GRAN VIA

UD. PUEDE PEDIR LO QUE GUSTE PARA SU CASA Y LE SERA ENVIADO INMEDIATAMENTE

PARTIDO REPUBLICANO

Se invita a los Republicanos para la reunión pública semanal que se verificará en el Templo de la Música el

Jueves 13 de Setmbre. a las 7. p. m.

Haran uso de la palabra:

Los más distinguidos oradores del Partido

San José setbre. 11 de 1923.

POR QUE DEBE SER UD. JIMENISTAP

¿Es usted ciudadano costarricense?

¿Ha pensado usted por quién votará en las próximas elecciones?

¿Sabe usted que el próximo Presidente debe resolver asuntos de gran trascendencia para Costa Rica?

¿Cree usted que es cualquier señor quien pueda afrortar situaciones difíciles?

El momento de Costa Rica es difícil. Sólo un gran talento y un carácter podrán guiarla.

¿Quién cree usted que es el hombre más prestigiado y de más talento en nuestro país?

¿Sabé usted cuá! es el hombre a quien todos los gobiernos han pedido consejo?

¿Sabe usted que todas las naciones le conocen y le estiman?

¿Ha oido usted desde joven el nombre de Ricardo J'ménez como el hombre único que dice la última palabra y ante cuyas opiniones hay que inclinarse?

¿Cree usted que hay en Costa Rica otro superior a él? ¿Cuál?

Medite con calma y piense cuál es el hombre por quién usted debe votar.

¿Votará usted por deseos de darle prestigio a Costa Rica? Pues votará por Ricardo Jiménez.

¿Votará usted por lograr? ¿Votará usted por interés personal? ¿Votará por otro? No; usted antes que todo es costarricense. Usted ama a su patria. Las naciones nos juzgarán muy cuerdos si elegimos a Ricardo Jiménez porque saben quién es.

Los costarricenses lo conocemos también; por eso él llegará a la Presidencia; pero para gloria nuestra, la mayoría que lo elija debe ser inmensa.

Medite con calma y decidase. Invite a hacerlo a sus amigos.

A quien le hable de otro candidato, pidale pruebas de que es superior a Ricardo Jiménez. No podrá dárselas.

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Robustez, desde la Infancia hasta la Vejez



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

EMULSION de SCOTT

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas.

Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.



CENSO DEL PARTIDO REPUBLICANO

Se suplica a los Jefes Cantonales del Censo, continuar activando los trabajos del mismo, conforme a las instrucciones recibidas y enviar a la Oficina General del Censo (apartado 16—San José) los duplicados respectivos.

DIRECTIVA CENTRAL

____:o::___

OBSEQUIAMOS

a todos los clientes artistas de Cine



ART ACORD

Chocolates, Confites
— Caramelos —

Nueva|Cigarrería

VARIEDAUES

Martes 11 de Setiembre

POR ULTIMA VEZ

GRAN CORRIDA DE TOROS GAONA, GALLITO, BELMONTE

Teatro Trébol

Martes 11 de Setiembre A LAS 7 P. M. EL CONSENTIDO

DE LA ABUELA A LAS 8.30

DR. TRIPITAS

Médico especialista de la dicha

-Se nombró al señor Abel Morales Esquivel Agente de Policia de San Antonio de Escasú en sustitu ción del rempuelante señor Jorge Castro Sepórzano.